

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Núm. 356

Palma de Mallorca, viernes 8 de Abril de 1904

Año II

SUSCRIPCION
 ESPAÑA. 126 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO. 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 IDIEM ATRAZADO 10 id.

Reflexionemos

Grata satisfacción ha producido en nuestro ánimo el suntuoso recibimiento que Barcelona, la ciudad de la industria, del comercio, del trabajo en todas sus manifestaciones, ha hecho á M. el Rey don Alfonso.

Para un espíritu observador no deben pasar inadvertidas esas explosiones de entusiasmo popular, sobre todo cuando éstas son reflexivas. Sinceras habían de serlo siempre, porq e los pueblos, las multitudes, cuando obran por impresión están exentas de artificios, de sonoridades mecánicas, de combinaciones, y dan la nota espontánea, franca y decidida.

Barcelona ha recibido al Rey con todo el entusiasmo reflexivo de que es capaz un pueblo libre, grande y culto, y el Rey ha correspondido á estas manifestaciones codeándose con sus obreros, entrando en sus fábricas, admirándose de sus industrias y encomiando la vitalidad del pueblo catalán.

No lleva trazas esta visita de ser superficial y simplemente aparatosa; indica propósitos de grandes rectificaciones, de enmiendas saludables, del empeño tenaz en vencer la inercia que imposibilita obras fecundas de buen gobierno y en su consecuencia la transformación que anhela España.

Y prescindiendo ahora de toda consideración de orden político, porque no entra en nuestra manera de apreciar el viaje régio y garantizando la cuestión, es decir, refiriéndola á todas las provincias, salta á la vista que este viaje significa—una vez agasajado cumplidamente el Jefe del Estado—el estudio difícil, pero necesario, de los problemas que tenemos pendientes que son varios y complejos.

No se debe pasar por delante los asuntos sin resolverlos ó al menos tomar nota de ellos, porque esto valdría tanto como decir que la infecundidad ha tomado carta de naturaleza entre nosotros.

Es evidente que hasta hoy las visitas de Soberanos se han reducido á paseos simplemente, viajes de esparcimientos y solaz y no han dejado casi ninguna huella de su paso por los pueblos.

Y así es lo frecuente que se tenga del Rey una idea vaga—la que produce una impresión á distancia de muchos años—que se recuerde solamente como pasaba á caballo por entre la multitud y el aspecto deslumbrador de su séquito. Cuando esto sucede, se puede afirmar que el Rey no ha conocido á su pueblo y que el pueblo no ha visto á su Rey.

Peró Barcelona, Cataluña, no habrá dejado pasar la oportunidad del viaje régio; atenta siempre á su engrandecimiento hace tiempo que tiene estudiadas sus necesidades; y hoy al tributar al Monarca el más grande de los recibimientos, ha logrado penetrarse con él. Ya D. Alfonso conocerá y amará á Cataluña y tal vez sea su primer defensor en muchos asuntos.

Indudablemente parte de este triunfo corresponda al señor Marra que ha sabido hacer que el Rey se pusiera en contacto con el pue-

blo, y que apreciara por sí las energías y trabajos de sus súbditos aun en momentos que no parecían los más adecuados.

Después de todo, si no fuera así, el viaje hubiera sido infructuoso por falta de impresión directa de la realidad.

A Palma le toca el turno ahora y quiera Dios que sea fructífera la visita del joven Rey.

La guerra entre Rusia y Japón

En general sigue reinando la más absoluta quietud en todo el teatro de la guerra.

La caballería rusa se halla concentrada en Wiju.

La escuadra japonesa del almirante Togo está de momento ocupada en proteger desembarcos de tropas por lo que no intentará hasta que hayan terminado aquéllas operación importante alguna contra Port-Arthur.

Se ha confirmado por segunda vez que han desembarcado en Chemulpo algunos millares de soldados japoneses, los cuales son inmediatamente expedidos por ferrocarril á Seul.

Procedente del Lago de Baikal ha llegado á San Petersburgo el príncipe Khilkof, ministro ruso de ferrocarriles después de haber llevado á cabo la proeza que de tal puede calificarse el hecho de haber puesto al otro lado del Baikal la friolera de 120 locomotoras y 2.400 coches y vagones de carga.

Toda aquella inmensa cantidad de material ferroviario móvil, ha pasado por encima del hielo de dicho lago.

Carta que merece leerse

Un sobreviviente del terrible combate naval de Chemulpo, escribe al periódico *Russ*, de San Petersburgo, una carta, de la cual copiamos los siguientes párrafos:

«La protesta contra el ataque de los japoneses de un puerto neutral, la firmó hasta un capitán inglés, mientras que la única persona que se negó á firmar el acta de honradéz y valor moral, fué un norteamericano.

«Cuando el «Korietz» y el «Variag» volvieron al puerto, todos los buques extranjeros de guerra se afanaron para socorrer á los heridos rusos, pero el crucero norteamericano se limitó por puro compromiso á mandar un médico. No hay que decir que tanta magnanimidad fué rechazada.

«Cuando nuestros desgraciados y heroicos buques regresaron al puerto interior, señalaron los buques japoneses de guerra á los extranjeros que se quitaran de enmedio, á lo cual contestó también inmediatamente, por medio del telégrafo de señales, el comandante del crucero inglés que si se hacía fuego sobre los rusos en el interior del puerto, él contestaría á cañonazos contra los japoneses.

«Tenemos, pues, los rusos una profunda deuda de gratitud para con aquel noble y caballeresco comandante del crucero inglés.»

Un artículo de gran sensación

Dicen de San Petersburgo que es tan extraordinariamente grande el cambio de actitud del *Novoye Vremya*, el órgano más importante de la prensa rusa y el periódico que mejor representa la opinión pública en el imperio moscovita, respecto de Inglaterra, que bien merece la reproducción de algunos párrafos de un artículo de gran sensación que acaba de publicar y en el cual viene en resumen á decir: «Una victoria japonesa sería más amenazadora y fatal para Inglaterra que para las demás naciones del mundo.

«En China es el comercio de la Gran Bretaña doble en cantidad y valor al de todas las demás naciones juntas. Tiene, además, Inglaterra ocupados en el comercio con China, y en este mismo país asiático más de 10.000 súbditos, de modo que histórica y económicamente hablando ni los franceses, ni los alemanes, ni los norteamericanos pueden compararse en la China con los ingleses.

«No se comprende, pues, como los políticos británicos están tan cegados con el Japón, cuya victoria sería la

ruina completa de Inglaterra en el Extremo Oriente.

«Respecto de Rusia, Inglaterra no es ni de mucho tan peligrosa como el Norteamérica, este insolente advenedizo que quiere extender sus tentáculos en el tablero de la política asiática.

«Desde que Europa cometió la infamia de permitir que los Estados Unidos le robaran á España todas sus posesiones, que se apoderaran de las Filipinas y cerró los ojos á la doctrina de Monroe, ha metido el Norteamérica el hocico en todas las partes del Asia y sin tratar en lo más mínimo de ocultar los norteamericanos su propósito de hacer del Océano Pacífico un Mediterráneo norteamericano.

Los ingleses están perfectamente enterados de los proyectos ambiciosos de los norteamericanos y á pesar de esto no comprendemos como no se convencer de que haciéndose enemigos de Rusia no hacen más que hacerles el juego á los norteamericanos como lo demuestra el hecho de que los fabricantes y los comerciantes americanos están batiendo á los ingleses de todas partes incluso en su propio país y colonias.

«Ha llegado pues el momento de que Europa comprenda que su enemigo es el Norteamérica, mientras que Rusia é Inglaterra comprendiendo mejor que las demás naciones la situación, deben tomar la iniciativa en unir estrechamente la Europa entera contra el Norteamérica y el Japón.

«Existen dos naciones que se completan entre sí, uniéndose pues ambas serán una dueña del mar y la otra de la tierra y juntas, del mundo entero.»

Lo más notable es ahora en que el firmante del sensacional artículo es el propietario y editor del *Novoye Vremya* el señor Sanvorine, que presidió la comisión de la prensa rusa que hace pocos días fué recibido en audiencia particular por el czar Nicolás y con el cual celebró una larga é importantísima conferencia.

«La Epoca» y el viaje régio

Los periódicos de la noche se ocupan en su mayoría, en sus artículos de fondo, del viaje régio.

El artículo de *La Epoca* también está dedicado al viaje y á comentar lo que va á ocurrir, y luego dice:

«Basta lo indicado para comprender que el viaje no es de carácter político, sino que la excursión es continuación de las visitas realizadas á Asturias, Galicia, Castilla, Navarra y Aragón.

D. Alfonso XIII, que no es sólo un monarca correctamente constitucional, sino particularmente un rey cultivado, con carácter moderno, que siente la necesidad de conocer á fondo las exigencias de la agricultura, la industria y el comercio, se propuso desde el momento que tomó en efectivo posesión del poder, conocer prácticamente el estado del país que había de regir, ponerse directamente en contacto con todas las regiones, oír sus quejas, penetrarse, en fin, con el espíritu público, buscando en el benéfico ambiente nacional la vida y sostén de las instituciones.

Por esto no ha habido para el Rey en los anteriores viajes ni lo habrá en este, diferencia alguna entre las clases de la opinión.

Al Rey ha podido acercarse desde el más linajado personaje hasta el más modesto obrero, y el Rey lo mismo ha visitado poblaciones como Zamora que las comarcas en que dominan los elementos radicales.

Para Don Alfonso XIII se borran por completo todos los apellidos políticos y no hay más que un nombre común: el nombre de español que reasume los pedazos de esta patria que todos amamos, á la que profesa gran cariño el Rey y á la que anhela ver grande y próspera.

Justifica luego la utilidad del viaje haciendo varias consideraciones, y termina diciendo:

«Hasta la circunstancia de sufrir hoy tan honda crisis la industria catalana parece aconsejar el viaje, porque al realizarlo se evidencia más el interés del monarca en conocer los obstáculos con que luchar hoy la industria de Cataluña y oír de labios de los mismos interesados su juicio y su opinión, propios uno y otra de hombres prácticos, sobre los remedios que demanda la actual situación.

Como resultado del viaje traerá el monarca una serie de datos é impresiones sobre el estado del país, y el pueblo habrá podido observar las grandes cualidades de inteligencia y de carácter de Don Alfonso XIII, ensanchando las corrientes de simpatía y de confianza que felizmente existen entre el Trono y el pueblo, corrientes que son especialmente en las monarquías constitucionales el secreto de la prosperidad y grandeza de las naciones.»

El impuesto de transportes

Ha firmado el Rey un Real decreto de Gobernación, disponiendo que el artículo 29 del reglamento provisional para la administración y cobranza del impuesto de transportes de 20 de Marzo de 1900, modificado por decreto de 28 de Mayo de 1901, quede redactado en esta forma: «Los conciertos con las empresas y dueños de diligencias y demás medios de remolcarse, sea cualquiera el motor que empleen recorriendo caminos ordinarios, se celebrarán teniendo en cuenta el impuesto que corresponderá á todos los viajeros que sea capaz de contener el carruaje respectivo y la distancia que ordinariamente recorra, cuando existan puntos intermedios en la línea, pudiendo bonificarse hasta el 5 por 100 del importe de la cantidad que resulte liquidada con arreglo á dicha clase.

Los dueños ó empresas que se opusiesen al concierto cubrirán el impuesto mediante recibos especiales, liquidándose una cantidad igual al producto de diez céntimos de peseta por el número de kilómetros de camino ordinario que recorra cada carruaje.»

Noticias

Del extranjero

París 5.—Un telegrama de San Petersburgo asegura que en los círculos oficiales de Rusia ha causado grande estupefacción la noticia del avance de una columna inglesa en el Thibet.

Hasta ahora se creía en dichos círculos que Inglaterra solamente quería ejercer presión para obtener ventajas comerciales, pero que en ningún caso recurriría al empleo de la fuerza.

—Telegrafía de Viena que la prensa de aquella capital consigna que la expedición comercial y diplomática de Inglaterra en el Thibet, se ha transformado bruscamente en una expedición militar.

Añaden los periódicos vienenses que la situación internacional ha venido á completarse gravemente con estos hechos, creándose desde ahora la cuestión del Thibet.

La creencia general en Austria es que Rusia apelará á la fuerza para oponerse á que el Thibet caiga en manos de la Gran Bretaña.

—Se concede importancia extraordinaria á la cuestión del Thibet, asegurando varios diplomáticos que Rusia ha dirigido una nota muy enérgica á Inglaterra, lamentándose de que la expedición titulada científica se haya convertido en operación militar, encaminada, según to-

das las referencias, á provocar un rompimiento con el Thibet que dé motivo para la anexión.

Las noticias que se reciben de Londres y Petersburgo producen gran ansiedad, y aunque domina la creencia de que se orillarán las dificultades, son muchos los que temen pueda ocasionar un rompimiento entre Rusia é Inglaterra la conducta de esta última.

Algunos diarios anglófobos dicen que la Gran Bretaña procede de ese modo para crear dificultades á Rusia, obligándole á concentrar sus fuerzas en la frontera tibetana. De ese modo favorece indirectamente al Japón y hace que el Gobierno ruso distraiga su atención de Extremo Oriente.

—Rusia ha enviado al ministro de Negocios Extranjeros una enérgica nota protestando de las operaciones militares emprendidas en el Thibet y en zona que, según el Gobierno ruso, pertenece á su esfera de influencia.

—Telegrafía al ministro de los Estados Unidos en Lima á su gobierno, que la capital peruana está seriamente amenazada por la peste bubónica de la cual, en la última semana, hubo 32 invasiones de las cuales terminaron con la muerte.

Otro telegrama oficial de Lima da cuenta de haberse presentado allí unos 40 casos de peste bubónica.

—Telegrafía de Trípoli, que el gobernador de aquella plaza ha dado una orden por la cual se prohíbe á los extranjeros, viajar por el territorio tripolitano á menos que tengan para ello un permiso especial del Gobierno de la Puerta Otomana.

—Dicen de Nueva York, que las inundaciones habidas recientemente en el Sudoeste y Nordeste del Estado de Ohio, han sido las más terribles de cuantas se han registrado hasta la fecha en aquel país. No ha habido que se sepa hasta ahora, más que cuatro, pérdidas de vida, pero el valor de los daños materiales causados por las aguas pasa de dos millones de dólares.

—Cansado ya el emperador Guillermo de que se hable y especule tanto sobre su salud, ha resuelto abreviar el viaje de puro recreo que está haciendo por el Mediterráneo y regresar lo más brevemente posible á Berlín, en donde se exhibirá cuanto pueda, para que vea el público que goza de la más perfecta salud.

De la Península

Alealá de Henares.—A las diez de la noche expiró, víctima de larga y penosa enfermedad, doña Gabriela Alonso Martínez, esposa de don Mariano Zurita, oficial guarnicionero del regimiento de la Reina.

A éste le produjo tal impresión la desgracia sufrida, que en el momento de expirar su mujer se alejó de la habitación donde quedaba el cadáver, y entrando en otro aposento, se disparó un tiro de revólver en la sien derecha, quedando con el cráneo destruido.

El infeliz suicida dejó un papel escrito con lápiz, en el que se leen algunas breves, pero sentidas frases de amor dedicadas á la que fué compañera de su vida.

He aquí el escrito: «Gabriela, te dije que te quería hasta después de la muerte; te cumplo la palabra. Mariano.»

Cuando ocurrió el triste suceso no había en la casa nadie más que la familia de la difunta. La casa se vió pronto rodeada de inmenso gentío que comentaba la trágica ocurrencia.

Madrid 5.—La *Gaceta* de hoy publica una Real orden declarando corporaciones oficiales el colegio de médicos de Tarragona y los de farmaéuticos de Cádiz, Lérida y Zaragoza.

Inserta además otra Real orden determinando las zonas en que se divide el territorio español para los efectos de inspección de aguas minerales.

Otra disponiendo que los gobernadores apliquen lo dispuesto en 8 de Marzo último acerca del pago de los atrasos de los Ayuntamientos por el servicio de médicos titulares.

Otra relativa á la inscripción de las publicaciones periódicas en el registro de la propiedad intelectual, y últimamente una disponiendo que la Junta de Aranceles y Valoraciones informe

sobre el mejor procedimiento para la revisión del actual régimen arancelario.

—Un periódico de la mañana dice que la verdadera causa de la expectación producida es que el viaje del Monarca significa la demostración de la integridad de su dominio sobre toda la nación española.

Añade que por ello se entrega el Rey a las dificultades y riesgos de la expedición y que, aunque Cataluña entera fuese desafecta a España,—lo cual no cree—no podría el Rey dejar de visitarla, porque eso envolvería una abdicación que no le agradecerían ni aún los pocos adversarios de la integridad nacional.

El Rey en Barcelona, sigue diciendo el aludido periódico, no será un representante del principio monárquico, sino la entidad que dirige los destinos de España y que procura mantener la integridad del territorio.

Termina el artículo de este periódico sobre el viaje regio, diciendo que España aspira a estrechar los vínculos de solidaridad necesarios para reconstituirse.

Madrid 6.—Ayer por la mañana se cometió un robo muy audaz en una platería de la calle de Carretas.

A las ocho de la mañana un muchacho de catorce años de edad, dependiente de la tienda, abrió ésta y se puso a limpiar los cristales de los aparadores.

Terminada su faena entró en el interior de la tienda y a poco entró también un desconocido, quien le preguntó por las señas de una calle.

En el momento en que el conñado dependiente daba las señas pedidas, el desconocido echó mano a una barra en que había varias sortijas y salió tranquilamente de la tienda, siguiendo calle de Carretas arriba.

El muchacho se quedó estupefacto, mudo de espanto, y no tuvo aliento para dar el grito de alarma.

Cuando recobró en parte la calma y denunció lo ocurrido a la policía, ésta practicó algunas gestiones, que resultaron inútiles.

El importe de lo robado asciende a 8.000 pesetas.

Madrid 6.—Esta mañana estaban citados por el general Linares los supervivientes del batallón provisional de Puerto Rico que se encuentran en Madrid.

Fueron recibidos por el ministro de la Guerra, el cual tuvo frases de encomio para ellos al verlos reunidos.

El ministro acordó dar a cada soldado de los que pertenecieron a dicho batallón el correspondiente pasaporte para que puedan regresar a sus casas por cuenta del Estado.

Los soldados supervivientes de dicho batallón acordaron dirigir un mensaje de agradecimiento al general Linares.

Por la tarde se reunieron en el centro de la calle de Relatores los soldados y oficiales del batallón referido, acordando dirigir un mensaje a las Cortes pidiendo que para recompensarles de las penalidades sufridas, y teniendo en cuenta que muchos están enfermos a consecuencia de las privaciones sufridas en campaña, se les conceda una pensión vitalicia intransferible.

Valencia 6.—Esta mañana han llegado a esta capital los ciclistas "misters" Conquest, Pererfort y Munifert, los dos primeros ingleses y el último holandés.

Ayer salieron de Barcelona y esta tarde han tomado la carretera de Madrid donde terminarán el recorrido, ganando el premio de dos mil libras esterlinas ofrecido por el club de Lumenik.

Salieron de Persia y han cruzado Turquía, Alemania, Francia, entrando en España e invirtiendo en el viaje siete meses.

No llevan recursos, siendo condición que hagan el viaje de limosna.

El gobernador civil les ha socorrido espléndidamente antes de machar.

Crónica Religiosa

SANTORAL

Día 9 Abril

Santa María Cleofé y Santa Casilda virgen

Subito de Cuarenta Horas

Empiezan en S. Cayetano, dedicadas por sus cofrades y devotas a S. Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media misa mayor solemne; el anoche, después del rosario se empezará un idón por el P. Anbe, estación y reserva.

MOTORES ELÉCTRICOS

DE LA CASA

Elektritäts-Actien-Aesellschaft, worm

W. LAHMEYER & C.º

FRANKFURT-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinas y sobre todo por un consumo mínimo de energía.

Economía en el coste.—Facil manejo.—Informes y presupuestos gratis.

REPRESENTANTE exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18-1.º—Palma.

Crónica marítima

LOCALES

El movimiento en nuestro puerto durante el día de ayer, fué el siguiente:

Entraron los vapores correos «Cabrera» procedente de Cabrera, el «Cataluña» de Ibiza y el «Lulio» de Barcelona.

Los buques de vela polacra goleta «Loreño» procedente de Valencia, y el pallebot «2.º Dolores» de Burriana; ambos con efectos.

Además entró el vapor de recreo inglés «Latona» de 89 toneladas, procedente de Cagliari, con dos días de navegación.

A bordo de dicho buque viaja, Lord Henschel, y cinco turistas más.

Los buques salidos son: el «Manorquía» para Mahón el «Bastiana» para Argel, y el vapor «Cataluña» para Barcelona.

Se despacharon: la polacra goleta «María» para Barcelona, el laud «Varieta» para Alicante, la polacra goleta «Nueva Teresa» para Almería, y el vaporcito «Cabrera» para Cabrera.

—Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor «Bellver» con la correspondencia pasaje y carga; figurando entre esta cinco cabezas de ganado vacuno.

—Para Cabrera ha salido el vaporcito correo «Cabrera».

—Hoy al medio día ha debido salir el vapor correo de Ibiza y Alicante.

—Mañana debe llegar el vapor correo «Isla» procedente de Ibiza y Valencia.

Mercados

El de Sinen

| | | |
|--------------------------|--|-------|
| Concurrencia escasa. | | |
| Trigo, (cuartera), | | 18'50 |
| Cebada del país a (id.) | | 12'50 |
| Avena del país, (id.) | | 9'00 |
| Ind. forastera a (id.) | | 7'50 |
| Garbanzos, a | | 24'00 |
| Habichuelas, (confits) a | | 36'00 |
| Id. blancas (id.) | | 36'00 |
| Frijoles a | | 36'00 |
| Habas para cocer (id.) | | 18'75 |
| Abril 6. | | |

FERRO-QUINABISLERI

El Dr. D. Antonio Espina y Capó, médico del Hospital general de Madrid, Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.



«Certifica: Que los preparados Bisleri, de vino quinado y ferruginoso FERRO-QUINA BISLERI, son unos de los mejores y más eficaces en el tratamiento de las anemias, y que su composición no produce trastorno alguno gástrico. Asimismo las píldoras antipalúdicas de ESANOFELE me han dado excelentes resultados.»

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante: ALFREDO ROLANDÓ Bajada S. Miguel 1. BARCELONA

Aviso

En el depósito de maderas del Astillero del Mollet encontrarán los maestros carpinteros y albañiles, maderas a precios reducidos con bonificaciones de importancia según la cantidad que se compra.

Subasta voluntaria

Una casa compuesta de zaguán, dos pisos, dos entresuelos, una botica, porche y terrados, señalada con los números 5, 9 y 11, de la calle de Cavallería de esta ciudad. Tendrá lugar el día 25 de los corrientes a las once de su mañana, en el despacho del Notario don Miguel Pons en poder del cual se halla el pliego de condiciones que han de regir en la subasta.

Dependiente

Desea colocación uno de Droguería y Ferreteria.

Intormarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

¿Quiere V. disfrutar de buena salud?

Para eso hay que beber siempre buen vino y sin adulteración.

Pruebe V. nuestro VINO DE MESA superior. UN LITRO, SETENTA céntimos.

Colmado La Pajarita

San Nicolás 6, Palma.

Nota—Cambiamos todo género que salga malo.

Notriza Se ofrece una de 20 años de edad y leche de un mes, que desea encontrar criatura para lactar en casa de sus padres.

Informarán: Imprenta de don Felipe Gassp, Morey 6.

Centro de Anuncios

Juan Gonzalez

Plaza de Santa Eulalia 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de los anuncios de *La Almudaina*, *La Ultima Hora*, *LV TARDE* y *El Liberal*.

Tarifa para LA TARDE

A 0'15 pesetas línea ancho una columna.

Anuncios permanentes a precios convencionales.

Combinaciones para los cuatro periódicos.

Anuncios mortuorios.

Pídanse tarifas

Plaza de Santa Eulalia, 10

CENTRO DE ANUNCIOS

OBRAS DE RAMON LLULL

TOMO I

Llibre del Gentil e *los Tres Savis*.

Llibre de la Primera e Segona Intenció.

Llibre de Mil Proverbis.

textos originales publicados ilustrados con notas y variantes por JERÓNIMO ROSSELLÓ de la Real Academia de la Historia, prólogo y glosario de M. OBRADOR y BENABAR.

TOMO II

Arbre de Filosofia d' Amor,

Llibre de Oració,

Llibres de Deu, de Consenso

de Deu, del Es de Deu

transcripción, notas y variantes por JERÓNIMO ROSSELLÓ; prólogo de MIGUEL COSTA y LLOBERA presbítero

Esta interesante obra se halla de venta en la librería de Gassp, Morey, 6, al precio de 10 pesetas.

LA MANNHEIM

Compañía de Seguros Marítimos

Representante

C. Schrader

Palacio 61

COQUELUCHE, CATARRO TOS FERROQUINA y toda clase de TOS de los niños, se curan radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta.

Sociedad Anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursel, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman».—Compañía—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas grua.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

HARINA BEBE LACTEADA

PREPARADA CON LECHE PURA DE LA MONTAÑA-SANTANDER

El mejor alimento para los niños

Normaliza las funciones digestivas corrigiendo en unos pocos días los desarreglos intestinales y dando a aquellos salud, robustez y alegría.

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares: Plaús y Prat, Pasaje 3—BARCELONA

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor de estómago y facilitar la digestión.

Depositario: D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2, Palma.

De venta, en todas las farmacias.

Fábrica de Acido Carbónico y Líquido

GARNIER Y COMPAÑIA

ALDANA, 12—ENTRESUELO.—BARCELONA

Depósito de Máquinas y aparatos para fabricar limonadas, sifones, nectars y toda clase de bebidas gaseosas.—Facil manejo, economía e higiene. Venta a plazos y al contado.

Para informes y precios, dirigirse al Representante en Palma, calle del Mar número 47.

Compañía de Motores NIEL

Sociedad anónima con domicilio en París

Motores a gas pobre

Motores a gas ordinario

Motores a petróleo

Motores a alcohol

La invención francesa de los Motores Niel ha producido una revolución en los diversos sistemas de producción de fuerza por su ECONOMIA EN EL COSTE, ECONOMIA EN EL FUNCIONAMIENTO y su FACIL MANEJO. Además de su GRAN BENEFICIO, superior al de los sistemas conocidos hasta el día, NO PRODUCE RUIDO NI TREPIDACION.

Informes y presupuestos gratis.

Agente exclusivo en Mallorca:

JUAN A. LOPEZ—Carmen, 18-1.º—Palma

NOTA—El Agente en esta isla cuenta siempre personal idóneo para el montaje y conservación de los motores.

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona: Dormitorio de San Francisco, 5

Agente General en Baleares: BALTASAR PUJOL, Unión 57, frente plaza del Mercado.—PALMA.

El Rey en Barcelona

(De nuestro Corresponsal especial)

Por telégrafo

Visitas á fábricas

Barcelona 7-16

A las nueve de la mañana ha salido en coche S. M. el Rey don Alfonso XIII llevando á su derecha al señor Maura y á su frente el señor Ferrer y Vidal.

Extraordinaria animación reinaba en todas las calles por que debía pasar S. M. resonando en el espacio estruendosos aplausos.

El Monarca contestaba saludando afectuosamente.

En el trayecto comprendido desde el Arco de triunfo á la carretera de San Andrés de Palomar, multitud de obreros y mujeres aclamabanle.

En las bodegas Maristañy

Barcelona 7-16-10

(Seis telegramas)

A las nueve y media ha llegado el Monarca á las extensas bodegas que el Delegado réjio de Instrucción pública D. Pedro Maristañy posee en la parte izquierda de dicha carretera.

Los alrededores de las bodegas estaban ocupados por multitud de personas vecinas de las barriadas inmediatas. Esas le aclamaban, y muchos en catalán gritaban *Visca el Rey*.

A la entrada de la fábrica esperaba el señor Maristañy y muchos invitados.

S. M. penetró en las vastísimas salas destinadas á destilería y refinación de alcoholes, conversando con los obreros ocupados en los trabajos que allí se verificaban.

Demostó vivos deseos de conocer los diversos modos de elaboración de vinos y refinación de alcoholes, lo cual le fué explicado por el señor Maristañy y el ingeniero de la casa.

En la bodega de vinos de Jerez, vió que un gran tonel tenía sus iniciales y escudo y como preguntara á su acompañante el por que de aquello, Maristañy le manifestó que como recuerdo de su visita á Barcelona, había bautizado uno de los exquisitos vinos de la casa con el nombre de Alfonso XIII.

Después S. M. visitó las soleras y seguidamente subió al piso de las bodegas. D. Alfonso dió muestras de suma agilidad.

Al hallarse sobre uno de los grandes toneles dijo sonriendo *el que se ahoga en un vaso de agua aquí se ahogará mil veces*.

Pasó después á un saloncito en donde el señor Maristañy sirvió á los invitados y periodistas un espléndido y rico lunch.

El Monarca comió un pastel, y tomó una copita de vino blanco, cogiendo después un habano que guardó en el bolsillo.

Después preguntó el tiempo de existencia que lleva la casa, contestándole el Sr. Maristañy que fué fundada en 1826.

A las nueve y cuarenta y cinco minutos salió de las bodegas Maristañy, el Soberano, dirigiéndose después hácia San Martín de Provensals, á la fábrica de alambres del señor Sert.

En la fábrica Sert

Barcelona 7-16-20

(Siete telegramas)

A ambos lados del camino que conduce desde las bodegas Maristañy á la alfombrera Sert, hallábanse situadas gran número de mujeres, en su mayoría obreras, las cuales en su entusiasmo dirigían pipros al Rey.

A las diez en punto llegó S. M. á la Alfombrera, resonando en el espacio estruendosos vivas al Rey y á Maura. El Presidente del Consejo de Ministros contestaba dando vivas á Cataluña.

Uno de los obreros se adelantó y esforzando la voz gritó: *viva el Rey de los catalanes cuerdos*, lo cual arrancó grandes aplausos, sonriendo al mismo tiempo don Alfonso.

Seguido de brillante cortejo de invitados y obreros, visitó detenidamente todos los departamentos de la casa, examinando con minuciosidad la complicadísima maquinaria allí emplazada, y dirigiendo preguntas á los obreros y obreras que se hallaban manejando los telares.

Al ir á pasar al departamento de acarreo y embalaje notó que los periodistas le asediaban y nos dijo: *«Ustedes han venido hoy muy trabajados, y su actividad me demuestra que no pasarán nada por alto, por lo cual andaré alerta á no hacer gestos para que luego no me los pongan en letras de molde.»*

Conversó alegremente con nosotros

durante breve rato, y pasó después á un salón en el cual el señor Sert, le presentó un artístico album.

El Monarca con mano firme y segura escribió su nombre y rubricó, poniendo después la fecha.

Al poner *jueves*, el señor Sert llamaba á uno de los empleados cuyo nombre es Domingo y contestó riendo S. M.: *señor Sert, no corra V. tanto que hoy es jueves*.

En el mismo album hay las firmas de don Alfonso XII, doña María Cristina, don Luis Fernando, Príncipe de Baviera y don Genaro de Borbón.

Después el señor Sert, ofreció á don Alfonso un suculento lunch, contentándose el Soberano con beber un poco de agua.

Como le preguntaran si se fatigaba contestó el Rey: *recorriendo fábricas no me canso nunca*.

Después pasó á rendirle homenaje una comisión de obreros del Ateneo del Sagrera y adelantándose el obrero Paderm, presidente del mismo dijo:

Señor, llevamos la representación del Ateneo Obrero del Sagrera y cabe me la alta honra de en nombre de todos sus miembros rendir á V. M. nuestra más leal y sumisa adhesión, por el interés que demuestra el Monarca, en satisfacer las legítimas aspiraciones del obrero.

Don Alfonso profundamente emocionado estrechó la mano á gran número de obreros y con voz potente dijo: *El título que más me honra en poder ostentar, es el de protector del obrero.*

Después de visitar los almacenes y una soberbia instalación en la cual se hallaban expuestos los productos de la casa, penetró en un salón en el cual esperaban multitud de señoritas, las cuales le aclamaron estrepitosamente, quitándose S. M. la teresiana que llevaba puesta.

A las diez y media salió el Rey dirigiéndose otra vez hácia Barcelona.

Otras visitas

Barcelona 7-17.

S. M. visitó después las casas Masrera y Masrera Marpins, de pintura y fundición respectivamente, y el Templo de la Sagrada Familia.

El Rey habló con los obreros, obteniendo una delirante ovación.

A las doce retiróse á la Capitanía general, pasando por las Ramblas entre vitores y aplausos.

En la Capitanía

Barcelona 7-17-15.

Después de descansar breves momentos, puso se á comer, conversando con el Capitán general, manifestando hallarse complacido por los agasajos que le tributa el pueblo, retirándose luego á sus habitaciones acompañado de uno de sus ayudantes.

Visita de los estudiantes

Barcelona 7-17-20.

A la una y tres cuartos ha dado audiencia á una comisión de estudiantes de las diversas facultades de esta Universidad, concediéndoles todo lo que habían solicitado, y estrechándoles la mano.

Los estudiantes aclamarónle.

Recepción en la Diputación

Barcelona 7-17-25

(Tres telegramas)

A las dos y media ha salido de la Capitanía la regia comitiva, dirigiéndose al Palacio de la Excma. Diputación.

En la calle de Fernando y Plaza de la Constitución tuvo que pararse el cortejo; tal era el inmenso gentío que invadía dichos sitios.

A las dos y cuarenta minutos entró el Rey en la Diputación en medio de los vivas y aplausos del numeroso público allí apostado.

El Monarca acompañado del Presidente señor Espinós penetró en el Salón de San Jorge (el mismo en el cual durante el reinado de Felipe II, el verdugo quemó los fueros de Cataluña) y tomó asiento en el centro del Salón.

Este hallábase adornado artísticamente, é iluminado con profusión de arcos voláticos.

A su derecha, situáronse el Presidente de la Diputación señor Espinós, el presidente del Consejo señor Maura (de uniforme) el Ministro de la Guerra señor Linarés y el general Pacheco, jefe de la Escolta Real.

A la izquierda, el Gobernador civil señor Gonzalez Rotwós, Diputados provinciales, Capitán General señor Delgado Zulueta y otros invitados.

Desfiláron ante S. M. todos los Senadores y Diputados á Cortes Monár-

quicos, que representan la provincia de Barcelona y comisiones de trescientos diez y nueve Ayuntamientos de la misma.

Después el Rey ha pasado al Ayuntamiento visitando el salón de Ciento.

La fiesta del Arbol

Barcelona 7-17-50

A las cuatro ha salido S. M. del Ayuntamiento, dirigiéndose por la calle de Fernando, Ramblas, Plaza Cataluña, Paseo de Gracia, Mayor, Carretera de Horts y Avenida Tibidabo hasta el apeadero del Funicular, siendo objeto continuamente de delirantes ovaciones.

Sobre la bomba

Barcelona 7-20-15

La policía, obediendo órdenes del juzgado ha detenido al otro individuo que resultó herido en la explosión de la bomba de anoche.

Suponésele anarquista. Circulan insistentes rumores de que lo de la bomba, obedecía á un vasto complot anarquista, tramado contra el gobierno.

Solamente recojo estos rumores á título de información.

Loubet en Barcelona?

Barcelona 7-20-30

En este mismo momento me acaban de asegurar, que esta tarde ha llegado á ésta, el Presidente de la República Francesa Mr. Loubet, que viaja de riguroso incógnito.

Florez

Por correo

(De nuestro corresponsal especial)

La explosión de una bomba

Anoche á cosa de las ocho una fuerte detonación sembró gran alarma en las Ramblas.

El inmenso gentío que se agolpaba para presenciar el paso de la régia comitiva, huyó despavorido, ignorándose gran alarma.

Al principio decíase que era una explosión de gas, más después pude enterarme que había sido una bomba de dinamita colocada en la escalera de una peluquería situada en la Rambla del Centro, al lado de la redacción de *Las Noticias*.

Allí me dirigí y efectivamente, el jefe de la policía judicial señor Lacier, me enseñó varios caseos de la bomba, casi humeantes.

La bomba ocasionó grandes destrozos en la puerta principal y agujereó varios tabiques de mampostería. El techo también presentaba varios boquetes.

Resultaron heridos dos individuos uno de los cuales fué detenido por la policía judicial.

Un Teniente coronel que transitaba por la Rambla fué alcanzado por un casco de la bomba, resultando con una ligera contusión en el pecho.

El suceso fué el tema de todas las conversaciones en círculos y cafés.

Es creencia general que era algún anarquista que allí la depositaria no osando llevar á cabo sus criminales propósitos.

S. M. el Rey oyó la detonación y preguntó lo que era, ordenando se le manifestara la verdad de lo ocurrido.

Después pasó la Real comitiva, entre los vitores y aplausos de la muchedumbre que le esperaba.

El viaje del Rey

En Barcelona

La función de gala en el Liceo

La junta de los aristócratas organizadores de la función regia, ha tenido el exquisito tacto de orillar los obstáculos que se presentaban para que quedando armonizados todos los intereses y todos los compromisos ineludibles, fuese la del próximo día 11 una solemnidad de aquellas que dejan grato recuerdo no sólo en la memoria de la augusta persona á quien va dedicada, sino también en la de cuantos á la fiesta concurren, realizándola con su presencia.

Los preparativos de los preparativos son los siguientes:

El vestíbulo del teatro estará adornado con macizos de flores y grupos de plantas que prestarán á la gran escalera de honor elegante aspecto, completado por la profusión de luces y los salientes de los tapices contrastando

con las frías verdosidades de las hojas tropicales.

Probablemente, si la Junta organizadora puede ver realizados sus propósitos; darán la guardia de honor parejas de alabarderos en la escalera hasta el palco régio.

Este ocupará todo el espacio de los tres palcos centrales del piso principal y las filas de butacas correspondientes hasta la barandilla del proscenio. Estará alhajado con esplendidez y en él darán la guardia de honor individuos del cuerpo de alabarderos.

Cerca del Rey se sentarán el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, el jefe del cuarto militar y altos empleados palatinos.

Sendos palcos del piso principal estarán ocupados por las autoridades civiles y militares, contralmirante francés y jefes y oficiales de las escuadras francesas é italiana, cuerpo consular, etc., etc.

Dado el número de personas que con carácter oficial asistirán á la función, la Junta organizadora se ha visto en el caso de combinar las localidades, dejando libres la mayoría de los palcos principales para ponerlos á disposición de los citados personajes.

De esta manera ha sido forzoso reservar algunos palcos de segundo piso para los abonados del principal y en consecuencia y siguiendo este correlativo cambio de localidades, muchos de los palcos del tercero, que habitualmente están ocupados por caballeros solos, ha sido preciso cederlos á distinguidas familias cuyas damas y señoritas realizarán la fiesta con sus atractivos y con sus elegantes «toilettes».

Es tal el pedido de localidades, que podemos asegurar que no quedará una sola desocupada, presentando por lo tanto el teatro deslumbrador aspecto.

Probablemente se pondrá en escena la ópera de gran espectáculo «Aida», desempeñada por notables artistas.

Si la Junta organizadora logra que el cuerpo de alabarderos preste la guardia de honor, en el teatro se situarán también algunas parejas flanqueando el escenario.

La sala de espectáculos lucirá ricos adornos y espléndida iluminación.

Judiciales

En la Audiencia

El crimen de Son Sardiná

En la vistilla celebrada ante esta Audiencia provincial de la célebre causa sobre asesinato del guardia municipal señor Cladera, instruida contra Miguel Oliver *Petitot*, Bartolomé Sastre *Brusque*, Ana María Mir y Joaquín Sastre Mir, el ministerio público, representado por el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana, fundándose en el número 2.º del artículo 641 de la Ley de Enjuiciamiento criminal, solicitó el sobreseimiento provisional de la mencionada causa y que se pusieran inmediatamente en libertad los cuatro procesados, por no aparecer indicios racionales de criminalidad contra ninguno de ellos.

La acusación privada que corre á cargo del abogado don Juan Muntaner se opuso á la petición del Ministerio Fiscal, solicitando á la vez la apertura del juicio oral.

Y la Audiencia provincial dictó auto accediendo á la solicitud de la acusación privada.

Nuestros corresponsales

Manacor

Anoche terminaron en el ex-Convento de Dominicos las funciones de Cuarenta Horas que todos los años se dedican á Nuestra Señora del Rosario. El día 4 se cantó la misa del maestro Parossi á dos voces ocupando la Cátedra Santa el elocuente orador sagrado don Salvador Oliver que con mucho lucimiento ha predicado los sermones cuaresmales despidiéndose ayer en la Misa Mayor con el tradicional sermón del ramillete. Anoche después de los actos de coro se cantó la Corona de las doce Estrellas y la reserva.

Todos los actos se vieron muy concurridos.

—Las procesiones celebradas el domingo del encuentro se vieron concurridísimas efectuándose con la solemnidad de costumbre.

—Con motivo de la venida del Rey á esa Capital son muchas las personas que desean trasladarse á esa para presenciar la llegada.—C. 6 Abril de 1904.

Teatrales

Lírico

El estreno de anoche en este coliseo, no satisfizo al público.

La Inclusera es una obra melodramática, con escenas algo inverosímiles.

Los artistas pusieron de su parte cuanto supieron para lograr el éxito del estreno, más solamente el Sr. Nadal logró hacerse aplaudir.

La Protectora

Anoche debutó con la obra *Jugar con fuego* el tenor señor Bergadá.

La obra fué muy bien interpretada teniendo momentos sublimes la Sra. Miguel y los Sres. Marco y Critelli.

El Sr. Bergadá tiene bonita voz y está á la altura de conjunto con los demás artistas de la compañía Miguel-Barceló.

Militares

Ascensos.—Han sido promovidos al empleo superior inmediato los segundos tenientes de Infantería don Ventura Catañy Andujar y don José Ferrer Gisbert.

Clasificaciones.—Ha sido declarado apto para el ascenso el segundo teniente de Carabineros don Manuel Ferrer Gómez.

Destinos.—El escribiente de segunda clase del cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares don Ricardo Llacer y Hervás, ha sido destinado á la Capitanía general de Baleares.

Gaceta del día

Limpieza

Es completo el abandono de las escaleras de la calle de la Seo, en cuanto á limpieza.

Es imposible el tránsito por la citada calle tal es el número de porquerías que en ella existen, lo mismo que si fuera un estercolero.

Esperamos que por quien correspondía se ordene la limpieza de dichas escaleras.

Herido

En la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia ha sido curado un muchacho que se había inferido una herida en la mano con un instrumento cortante.

Necrología

Esta madrugada ha fallecido en su pueblo de Búger, á la edad de 80 años, doña María Pascual y Pascual, madre de nuestro particular y distinguido amigo don Juan Mulet Pbro.

Conceda Dios el bálsamo de la resignación cristiana, á nuestro amigo, su anciano padre y demás familia.

Accidente

Ayer tarde en la calle del Sindicato se cayó una caballería que tiraba de un carro de transporte, faltándole muy poco para que en su caída arrollara á una mujer que por allí transitaba.

Como estos casos se registran en dicha calle diariamente, es conveniente que el señor Alcalde ordene sea picado el empedrado de la misma.

Colegio médico-farmacéutico

Este colegio celebrará sesión científica el día 8 del corriente mes á las siete de la tarde, continuando la discusión del tratamiento balneario de la pulmonía siendo ponente don José Sampol.

Bofetadas

Una mujer que ayer transitaba por la calle de Santa Cruz se vió de súbito acometida por un individuo que la emprendió á bofetadas contra la infeliz mujer.

Intervino en la contienda el segundo inspector de policía, citando al sujeto en cuestión para comparecer en la Inspección de Vigilancia.

Herido

Ayer tarde en el fofo de la muralla, contiguo á la puerta de Jesús, y en las inmediaciones del tiro de pichón, ocurrió una riña entre varios muchachos resultando uno de ellos con una herida de poca consideración, producida en la cabeza de una pedrada de uno de sus contringentes.

Nuevo título

Sabemos que se ha concedido al opulento industrial D. Bartolomé

Juan y Ribas el título de Conde de Ribas.

Le damos la enhorabuena.

Negociado de Reemplazos

Con objeto de hacerle entrega del correspondiente pase a situación de Reserva activa, se interesa la presentación en este Negociado, del soldado que perteneció al Regimiento Infantería de Melilla, Guillermo Simó Oliver.

Preparativos

Adelantan rápidamente las obras de los preparativos que se están efectuando por las Sociedades y Centros de Palma para agasajar al Rey.

—Las obras de derribo de la casa antigua de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad se verifican con grande actividad.

—Igualmente se despliega mucha rapidez en el armamento del arco de Triunfo que levantan las Sociedades económicas de esta ciudad.

—En el Centro Militar esta mañana estaban ya montados los dos palos destinados a sostener gallardetes y que formarán una tribuna.

Los palos están adornados con los colores nacionales.

—En el Círculo La Peña se está tendiendo la cañería de gas, destinada a las iluminaciones de la fachada de la Sociedad.

Hepremio

En una circular publicada por el señor Tesorero de Hacienda de esta provincia, advierte a los contribuyentes por derechos reales y transmisión de bienes de los partidos de Manacor, Menorca e Ibiza, que no han hecho efectivas sus cuotas dentro el plazo legal, que quedan incurso en el primer grado de apremio pudiendo satisfacer sus cuotas y recargos dentro el plazo que marca la Ley.

Circular del señor Delegado

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiendo a los Alcaldes que aún no han ingresado en las arcas del Tesoro el total importe del primer trimestre de consumos del corriente año, para que en el término de un mes lo verifiquen de lo contrario se procederá a la declaración de las responsabilidades personales contra los individuos que componen los Ayuntamientos respectivos.

Pueblos que se citan: Algaida, Binisalem, Bunyola, Calviá, Campanet, Esporlas, Felanitx, Inca, Llubi, Lluch mayor, Marratxí, Montuiri, Petra, Porreras, La Puebla, San Juan, San Lorenzo, Santa María, Selva, San Servera, Valldemosa y Villafranca.

Subasta

El día 14 del próximo mayo se efectuará en las Casas Consistoriales de esta ciudad, la subasta para la construcción de 22 sepulturas de segunda clase en la vía de la Beata Catalina Tomás del cementerio de Palma.

En dicha subasta va incluido, la construcción de dos porciones de muro de contención de tierras y reconstrucción de una alcantarilla.

Para las anteriores obras se ha señalado como tipo la cantidad de pesetas 3.626'37

Mercado

Inca

| | |
|----------------------------|-------|
| Almegrón (quintal) | 78'00 |
| Trigo (cuartera) | 18'50 |
| Candeal (id.) | 19'50 |
| Cebada (hl.) | 11'75 |
| Idem forastera (id.) | 14'00 |
| Avena negra (id.) | 8'50 |
| Id Forastera (id.) | 7'25 |
| Garbanzos (id.) | 25'00 |
| Maíz (id.) | 16'00 |
| Habichuelas (confit) (id.) | 45'00 |
| Id. blanca (id.) | 36'00 |
| Frijoles (id.) | 36'00 |
| Habas para cocer (id.) | 20'00 |
| Id. ordinarias (id.) | 18'50 |
| Id. para ganado (id.) | 9'00 |
| Higos pasos (id.) | 3'50 |
| Albericoques (id.) | 3'50 |

Abril 7.

Telegramas

Guillermo II a Bruselas

Bruselas.—Cuando el emperador de Alemania, Guillermo II, regresó de su excursión por el Mediterráneo, tocó en Amberes y se dirigirá a Bruselas para devolver al rey Leopoldo la visita que éste le ha hecho.

Créese que la visita tendrá lugar en los primeros días del próximo mes de Mayo.

La cuestión de Macedonia

Madrid 7-23'5

Berlín.—El «Post» ha recibido de Constantinopla un despacho particular, anunciando que el Sultán tiene el propósito de proclamar Virrey de Macedonia a su hijo el príncipe Effendi, para evitar que la cuestión macedónica tenga la misma solución que la cuestión de Creta, ó que se proclame la separación de Macedonia del imperio turco. El príncipe es un joven de 19 años.

Noticias en Marruecos

Madrid 7-23'10

Paris.—Un médico francés que ha asistido recientemente al Pretendiente, enfermo en Taza, ha comunicado las siguientes noticias.

Dice que partió de Melilla, necesitando ocho días de penoso viaje para llegar a Taza reclamado por el Pretendiente. Las hostilidades por el lado del Figuig y de Ouxda, regiones limítrofes con la Argelia, comenzarán así que haya terminado la fiesta del Cordero, estando mandada por un hijo de Bu-Amema la columna de tropas que emprenderá las operaciones.

El Pretendiente se dirigirá seguidamente al frente de las tropas reclutadas entre las kábilas de Ghiata, del Rif y las de Beni-Guill, hacia Fez, que piensa conquistar con los cañones tomados al ejército de Abd-el-Aziz.

Afirma el doctor francés que el Pretendiente, Muley Mohammed, cuenta con muchos y decididos partidarios, los cuales están convencidos de que es realmente hermano del Sultán, que se escapó de Marrakes gracias a la complicidad de un caid, y se refugió en Tafilete, en donde viven desterrados otros hermanos del Sultán.

La campaña contra los extranjeros europeos comenzará dentro de ocho días.

Escuadra Nortea-americana

Madrid 7-23'20

Nueva York.—El «New-York Herald» publica un despacho de Washington diciendo que en el próximo verano una poderosa escuadra de los Estados Unidos compuesta de 16 grandes acorazados y cruceros visitará el Mediterráneo, haciendo escala en diferentes puertos. La escuadra del Sr del Atlántico partirá el día primero de Mayo hacia las aguas de Madagascar y entrará en el Mediterráneo por el canal de Suez, en vez de doblar el Cabo de Buena Esperanza.

El envío de esta poderosa escuadra a nuestras aguas ha llamado la atención, haciéndose comentarios.

El gobierno de Washington, sin embargo, ha declarado que nada tiene que ver con la cuestión del Extremo Oriente.

El Congreso de arquitectos

Madrid 7-23'40

En la sesión que ha celebrado esta mañana el Congreso de los Arquitectos se presentó una proposición, que fué acordada por unanimidad, de telegrafiar a su majestad felicitándole por la entusiasta acogida que ha tenido en Barcelona.

Después de la sesión, los congresistas fueron a visitar el monumento que en el Retiro se levanta en honor al rey don Alfonso XIII.

Al acto asistieron muchas personas distinguidas.

Si muriese doña Isabel

Madrid 7-23'45

Un personaje que desempeña alto cargo en la Corte me dice que si doña Isabel II falleciera,

el señor Maura aconsejaría al rey que se guardasen solamente dos días de riguroso luto, durante los cuales se suspenderían los agasajos y fiestas cuyos programas ha aprobado el rey.

Este presidiría los funerales que se celebrasen por el alma de la reina abuela.

Transcurriría los días de luto, el rey seguiría el itinerario convenido.

Párroco destituido

Madrid 7-23'55

San Sebastián.—Ha sido destituido el párroco de la iglesia del Buen Pastor por haber autorizado que la banda municipal tocase en la iglesia el día del Jueves Santo.

La destitución se funda en que aparte de haberse infringido tan escandalosamente la liturgia, las composiciones que tocó la Banda eran todas ellas piezas de concierto.

El vecindario de la parroquia se escandalizó, censurando acremente a su párroco.

La vida de los obreros

Madrid 7-24

San Sebastián.—Los obreros han celebrado un mitin, en el que se pronunciaron fogosos discursos.

Los oradores que tomaron parte pidieron que se rebajasen los alquileres de las casas, pues dados la carestía de los alimentos y lo exiguo de los jornales que se les satisfacen consideran que la vida se les hace casi imposible.

Los oradores añadieron que si con los medios pacíficos de que hacen uso para ver de encontrar un remedio a los males que les aquejan no mejoran la aflictiva situación, se verán obligados a tener que apelar a otros recursos.

Los asistentes se desparramaron después por las calles en actitud pacífica, acudiendo una comisión de aquellos a visitar las redacciones para que lleguen al público sus quejas y reclamaciones.

Los periódicos hicieron a los visitantes promesa de satisfacer los deseos que manifestaban.

Mella operado

Madrid 8-0'5

Bilbao.—Ha sido operado el diputado tradicionalista Sr. Mella de la afección que sufre en la garganta.

El paciente sufrió la peligrosa operación con ánimo sereno.

Cuando se abran las Cortes, si el estado de su salud se lo permite tomará parte en las tareas del Congreso, promoviendo debates políticos.

Mitin monstruo republicano

Madrid 8-0'10

Bilbao.—En el mes de Mayo próximo vendrá a esta ciudad el señor Salmerón, con objeto de tomar parte en una causa en la que actuará de abogado defensor.

Los republicanos, en unión de los de Santander y San Sebastián aprovecharán esta ocasión de la venida del jefe para significarle su adhesión.

Al objeto han acordado celebrar un mitin monstruo en el que tomarán parte muchos significados oradores del partido republicano.

En breve comenzarán los preparativos para la celebración del mitin.

La mejoría de Doña Isabel

Madrid 8-0'15

Paris.—Anoche se acentó una notable mejoría en la salud de la reina Isabel.

A las ocho de la noche los médicos que la visitaban manifestaron su satisfacción ante el cambio favorable que comenzaba

a dar la enfermedad mostrándose optimistas.

Confían que, aunque sea de una manera lenta, podrán salvar la vida de la ilustre enferma.

Los médicos han prescrito que esta sea alimentada diariamente con dos litros de leche.

Este régimen alimenticio ha producido excelente resultado.

El último telegrama recibido en Madrid comunica que la reacción es visible.

Sin embargo se nota en la respiración de la enferma alguna fatiga, pero no complicación de ninguna especie, lo que ha satisfecho a los doctores que la asisten.

En la Capilla del Palacio Real se ha celebrado una misa de rogativa por la curación de Doña Isabel.

Celebró la misa el Nuncio de Su Santidad que fué oída por las Infantas residentes en esta ciudad, asistiendo todo el personal de la embajada y numerosas personalidades de la colonia española.

Huelgas en París

Madrid 8-0'20

» » 0'25

Paris.—En la ciudad de Auvernia se han declarado en huelga los carpinteros.

Los huelguistas ascienden a un número considerable, y han recorrido las calles en actitud violenta.

En establecimientos públicos y talleres han cometido serios desmanes, que han obligado a salir a la calle a fuerzas de caballería.

Los huelguistas intentaron, desde barricadas que levantaron apresuradamente, resistir el choque de la caballería.

En algunas calles se trabó una verdadera batalla campal, pues los huelguistas iban armados, disparando contra las fuerzas del ejército.

De resultas de la refriega ha resultado un huelguista grave y cinco heridos, aunque leves.

La tropa registró también algunos heridos de escasa importancia. Entre ellos figuran algunos soldados, el teniente coronel que mandaba las fuerzas y el comisario de la prefectura.

La guerra entre Rusia y Japón

Escaramuza

Madrid 7-8'30

Un destacamento ruso ha tenido un encuentro encarnizado con las avanzadas japonesas, logrando derrotarlas.

Los rusos recogieron seis muertos e hicieron muchos prisioneros.

—Ayer tuvieron otro encuentro los rusos con los japoneses, a quienes acuchillaron.

Los japoneses recibieron nuevos refuerzos, ante cuya superioridad los cosacos se vieron obligados a retirarse.

Las avanzadas de ambos ejércitos tienen frecuentes escaramuzas.

—El general Kuropatkine ha llegado a Niuchang revistando la guarnición y la fortaleza.

Ha ultimado todos los preparativos para poner a la plaza en estado de defensa.

Nuevos buques de guerra

Madrid 8-0'30

» » 0'35

Port-Arthur.—Reina en esta ciudad calma completa.

En el arsenal se están construyendo con febril actividad nuevos torpederos y destroyers. En los arsenales se cuenta con material bastante para la construcción de 15 unidades de combate.

San Petersburgo.—El general Alexieff ha resuelto que para el transporte de tropas se utilicen las vías navegables del río Amur, así como las de los ríos siberianos del Obi e Irtysh. Estas precauciones se han tomado para el transporte

de soldados que estén gravemente enfermos ó heridos. La ciudad de Tonsk servirá de centro de reparación de soldados convalecientes

Transportes japoneses

Madrid 8-7'15

San Petersburgo.—Cerca de la costa que se extiende frente a la ciudad de Anjé han sido vistos unos 40 transportes de tropas japoneses.

—Estos transportes tienen intención de desembarcar en estos lugares para reunirse al cuerpo de ejército cuyas posiciones están en Ting-yang, al objeto de unirse a éste y reforzarse convenientemente.

Esta decisión de los japoneses creése que obedece al propósito de atacar las líneas rusas del río Yalú con el mayor número de fuerzas posible.

Desaliento de los japoneses

Madrid 8-7'30

Paris.—Recíbense noticias de Tokio, comunicando que en el pueblo japonés comienza a cudir el desaliento, en vista del escaso éxito que han conseguido sus armas. Fíjase en que de prolongarse mucho la guerra la situación económica se hará insostenible, pues se va agravando la vida del pueblo con los nuevos y cuantiosos impuestos que el gobierno ha ordenado para atender a las necesidades de la guerra.

Comienzan también los japoneses a desesperar de que el almirante Togo pueda apoderarse de Port Arthur, y se confirma que el ejército japonés de la Corea tropieza con enormes dificultades para el transporte de su artillería, cuyos animales están muy estropeados.

Ocupado por los rusos

Madrid 8-7'25

Dicen de Vladivostok que el puerto está ya completamente deshelado.

Los rusos han ocupado recientemente seis poblaciones coreanas.

La escuadra de Port Arthur practica diarios reconocimientos, internándose en alta mar, sin haber encontrado ningún buque japonés.

Retirada de los rusos

Madrid 8-7'30

Los rusos se han retirado de las posiciones que ocupaban en la bahía de Possiet, dejando pequeñas avanzadas ante el temor de que los japoneses pretendan desembarcar.

Estos en gran número avanzan continuamente hacia el Yalú.

Preparativos

Madrid 8-7'35

Los rusos han colocado torpedos explosivos a la entrada del puerto de Shanghai.

Los japoneses ocupan las orillas izquierdas del río Yalú.

Los indígenas de la bahía Possiet huyen ante el temor de un próximo ataque de los japoneses.

Buques rusos

Madrid 8-7'50

Cherburgo.—Ayer salió de este puerto con rumbo a Liban la escuadra rusa compuesta de los acorazados «Ossliablia» y «Aurora» y los destroyers «Bezuprighny», «Blestastchy», «Bravi» y «Buistry» después de haber hecho abundante provisión de carbón y viveres. Va al mando del almirante Wirenius.

Llegó también otra escuadrilla rusa, procedente de Lisboa, compuesta del crucero «Douskoy» y de los destroyers Bedovi y Bodry.

Espías japoneses

Madrid 8-7'55

San Petersburgo.—Se dice que dos japoneses disfrazados de obreros chinos, han hecho ensayos, hace algunos días, sobre la manera de hacer saltar un puente del camino de hierro de la Manchuria, pero descubiertos en aquel acto por una patrulla de cosacos, apelaron a la fuga. Uno de ellos que fué alcanzado y muerto, era un oficial. Se han encontrado un en carcerata un plano militar ruro y muchos planos del camino de hierro.